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Vereinspartnerschaft gepflegt 
Jahreshauptversammlung des Deutschen Alpenvereins 

Die Pflege der Partnerschaft zum französischen Alpenverein Montbeliard steht 
im Mittelpunkt der Arbeit des Deutschen Alpenvereins/Sektion Ludwigsb1H"g. 
Bei der Jahreshauptversammlung wies der Vereinsvorsitzende Ottmar Wie
denmann auf die Bergwoche in den Ötztaler Alpen hin. Insgesamt 13 Ludwigs
burger und 14 französische Alpinistsen nahmen an den Touren unter Leitung 
von Otto Seubert aus der Ortsgruppe Bietigheim teil. Gegenseitige Besuche im 
französischen Jura und beim Ludwigsburger Alpenfest vervollständigen das 
Austauschprogramm. 

Ein bedeutender Schritt vorwärts im 
Sektionsleben war, nach den Worten des 
Vorsitzenden die Gründung einer Junio
rengruppe, bei der 31 Jugendliche anwe
send waren. Ein Blick in das Veranstal
tungsprogramm der Sektion zeuge zwar 
von anspruchsvollen Betätigungen der 
Jugend im Hochgebirge. Die Vereinstä
tigkeit lasse aber zu wünschen übrig. 

Die Berichte der Unterabteilungen ga
ben ein detailliertes Bild von.den Aktivi
täten. So berichtete Otto Seubert, daß die 
Ortsgruppe Bietigheim acht Skiausfahr
ten und zahlreiche Wanderungen veran
staltete, wobei von 15 Teilnehmern einer 
Korsika-Ausfahrt elfTeile des berühmten 
Wanderweges GR 20 bewandert haben. 
Mitglieder der SAL, Untergruppe für Ski
fahren, Bergsteigen und Gymnastik, Lei
ter Kar! Richter, waren vom Langlauf in 
Finnland bis zum Trekking in Südwest
afrika/Namibia unterwegs. Die Wander
abteiJung mit Eberhard Leyrer führte 14 
Wanderungen mit 358 Teilnehmern 
durch. Darunter war auch, wie seit Jah
ren, eine Tageswanderung ,über 50 Kilo
meter in die weitere Umgebung Ludwigs
burgs, die von Ottmar Eberle geführt 
wurde. 

J ugcndreferent Rudolf Schwarz berich-
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tete von zwei Winterfreizeiten auf Berg
hütten, Skitouren in verschiedenen Tei
len der Alpen und von Besteigungen an
spruchsvoller Ziele wie der Dufour-Spit
ze (Monte Rosa) und des Grand Combin. 
Naturschutzreferent Helmut Schäfer 
meint, eine spürbare Besserung der Ab
fälle in den Bergen beobachtet zu haben, 
was auf gesteigertes Umweltbewu,ßtsein 
der Wanderer zurückzuführen ist.· Trotz
dem wurden von ihm und seinen Helfern 
im Gebirge und in den Hessigheimer Fel
sengärten noch über 100 Kilogramm Ab
fälle gesammelt und ordnungsgemäß ent-
sorgt. ' 

Für die sektionseigenen Hütten sind 
Bestrebungen im Gange, die Energiever
sorgung mit Dieselaggregaten auf um
weltfreundlichere Energieformen umzu
stellen. Auf der Hauerseehütte wurde 
schon eine Solaranlage installiert, die von 
einem Mitglied gestiftet wurde. Ausbil
dungsreferent Winfried Schröter organi
sierte in den Felsengärten zwei Kletter
kurse, an denen 19 Personen teilnahmen. 
Auch für dieses Jahr liegen schon wieder 
23 Anmeldungen vor. Die Mitglieder wer
den aufgefordert, auch die eigenen Hüt
ten zu besuchen. Für die Lehnerjochhütte 
wurde in Norbert Schnekenburger ein 
neuer Wegewart gefunden. 

Da der Hauptverein in Münchenjedoch 
höhere Abgaben der Sektionen fordert, 
wurde von der Versammlung beschlos
sen. dem Antrag der Vorstandschaft zu 
folgen, ab 1. 1. 1990 den Jahresbeitrag 
anzuheben. 


